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H A R I A N

asalah	 baru	mencuat	 saat	 iuran	 Tabungan	 Perumahan	 Rakyat	 (Tapera)	Mmasih	 menuai	 pro	 dan	 kontra.	 Teranyar,	 Komisi	 Informasi	 Pusat	

menyatakan,	mereka	 bisa	memberikan	 sanksi	 kepada	 Badan	 Pengelola	

Tabungan	Perumahan	Rakyat	atau	BP	Tapera.	Ancaman	ini	terjadi		bila	badan	publik	

tersebut	tidak	memberikan	keterbukaan	informasi	perihal	kebijakan	pemotongan	

gaji	untuk	iuran.	Tapera	memastikan	mengatakan	saat	ini	belum	ada	gaji	pekerja	yang	

dipotong	untuk	simpanan	Tapera.	BP	Tapera	masih	dalam	penguatan	 internal	dan	

membangun	 kepercayaan	 pada	masyarakat.	Meski	 banyak	 kritikan,	 sinyal	 Tapera	

tetap	diberlakukan	menguat.	Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)	pun	buka	suara	

dengan	mengatakan	 	 iuran	tabungan	 ini	akan	dikenakan	pada	ada	3	sektor.	Yakni	

sektor	ASN,	pegawai	swasta,	dan	ketiga	adalah	pegawai	mandiri.Untuk	sektor	ASN,	TNI	

-	 Polri	 akan	 diatur	 berdasarkan	 Peraturan	 Menteri	 Keuangan.	 Sedangkan	 sektor	

swasta	 berdasarkan	 aturan	 dari	 Peraturan	Menteri	 Ketenagakerjaan,	 dan	 pekerja	

mandiri	itu	ditentukan	melalui	dasar	peraturan	BP	Tapera.

Baca	di	hal	11....

2012
Rancangan Undang-Undang Tabungan Perumahan Rakyat (Tapera) sebagai inisiatif DPR, 
disepakati bersama pemerintah sebagai Prolegnas yang dibahas melalui Pansus di DPR

2013
Pembahasan RUU Tapera di DPR mengalami masa perpanjangan

2014
RUU Tapera gagal disahkan setelah 
pihak pemerintah menarik draft RUU

2015
RUU Tapera kembali diusulkan dan 
menjadi Prolegnas di DPR

2016
UU Tapera disahkan di Paripurna DPR. 
UU No 4 Tahun 2016 tentang
Tapera terbit usai diteken Jokowi.

2020
Peraturan Pemerintah (PP) No 25 
Tahun 2020 tentang Tapera terbit. PP 
ini sebagai aturan teknis turunan UU 
Tapera yang dikeluarkan di era Jokowi.

PERJALANAN LAHIRNYA ATURAN

YANG MENGATUR SOAL IURAN TAPERA:

2024
PP No 25 Tahun 2020 direvisi menjadi 
PP No 21 Tahun 2024 tentang Tapera.

2027
luran Tapera wajib mulai diterapkan 
kepada seluruh pekerja baik swasta, 
PNS, maupun freelance.
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JAKARTA - Di tengah gonjang-ganjing 
mundurnya Kepala otorita Ibu Kota 
Negara (IKN) Nusantara Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) menyebut 
akan mulai berkantor di IKN pada Juli 
m e n d a t a n g .  D i k a t a k a n n y a , 
pembangunan infrastruktur tahap I 
saat ini sudah mencapai 80%.  

Hal itu diungkap Jokowi dalam 
keterangan video yang diunggah di 
a k u n  I n s t a g r a m n y a ,  R a b u 
(5/6/2024). Jokowi telah meninjau 
pembangunan Istana Negara di IKN 
dan lapangan yang akan digunakan 
untuk upacara HUT RI 17 Agustus.

"Hari ini saya meninjau kesiapan 
l a p a n g a n  u p a c a r a  y a n g  a k a n 
digunakan untuk peringatan Hari 
U l a n g  T a h u n  ( H U T )  k e - 7 9 
Kemerdekaan Republik Indonesia di 
Kawasan Ibu Kota Nusantara (IKN)," 
tulis Jokowi.

Jokowi mengatakan persiapan 
upacara sudah hampir selesai. Begitu 
juga dengan pembangunan infra-
struktur tahap pertama. Jokowi lalu 
mengatakan akan mulai berkantor di 
IKN pada Juli.

"Persiapan sudah hampir selesai, 
b e g i t u  p u l a  d e n g a n  p r o g r e s 
p e m b a n g u n a n  s e j u m l a h  i n f ra -
struktur tahap pertama di IKN yang 
sudah berjalan sekitar 80 persen. 
Insyaallah, bulan Juli mendatang pun 
saya akan mulai berkantor di IKN," 
ucapnya.

Di sisi lain,  Jokowi tak ingin 
membeberkan secara rinci mengapa 
Bambang Susantono mundur dari 
posisinya sebagai kepala Otorita Ibu 
Kota Nusantara atau IKN. Jokowi 
meminta hal itu ditanyakan langsung 
ke Bambang.

" K a r e n a  a l a s a n n y a ,  a l a s a n 
p r i b a d i , "  k a t a n y a .  J o k o w i 
menegaskan tak ada masalah dengan 
mundurnya Bambang terhadap 
pembangunan IKN.

Ancam	Kepercayaan	Investor	
Dilansir dari situs IKN, sampai 

April 2024 terdapat 167 investor telah 
mengirimkan Letter of Intent untuk 
berpartisipasi dalam pembangunan 
Ibu Kota Nusantara. Di antaranya, lima 
investor telah menerima Surat Izin 
Prakasa atau Letter to Proceed (LTP) 
dari pemerintah untuk membangun 
hunian bagi Aparatur Sipil Negara 
(ASN), yaitu PT Summarecon Agung 
Tbk (SMRA), Konsorsium Nusantara 
(CCFG Corp dan RBN), Korean Land 
and Development, Konsorsium PT 
Perintis Triniti Properti Tbk (TRIN) 
dan PT Nindya Karya (Persero).

Ekonom dan Pakar Kebijakan 
Publik UPN Veteran Jakarta Achmad 
Nur Hidayat menilai mundurnya 
p u c u k  p i m p i n a n  b a d a n  y a n g 
mengelola IKN itu dinilai dapat 
menciptakan berbagai tantangan 
signifikan. Mulai dari kehilangan arah 
kepemimpinan hingga ketidakpastian 
dalam kebijakan dan koordinasi.

"Semua faktor ini berpotensi 
melumpuhkan pembangunan IKN dan 
menghambat pencapaian target-
t a rg e t  ya n g  te l a h  d i te t a p ka n ," 
sebutnya.

Menurutnya,  dugaan adanya 
konflik kepentingan menjadi alasan 
signifikan di balik kemunduran 
m e r e k a .  K o n f l i k  i n i  d i d u g a 
mengganggu nilai profesionalisme 
dalam pengambilan keputusan dan 
implementasi proyek. Dus, hal ini 
bakal menciptakan ketidakpercayaan 
di antara pemangku kepentingan.

Pakar Kebijakan Publik Narasi 
Institute ini juga menilai mundurnya 
kepemimpinan tertinggi dalam Badan 
Otori ta  IKN te lah memberikan 
demoralisasi bagi seluruh karyawan 
dan pemangku kepentingan IKN 
lainnya. Tercatat, ada lima dampak 
langsung dari  kemunduran dua 
pimpinan tersebut diantaranya:

Pertama, hilangnya kepemimpinan 
dan visi karena dengan mundurnya 
dua pemimpin utama ini ,  pem-
bangunan IKN bisa menghadapi 
beberapa masalah kritis.

"Kehilangan kepemimpinan yang 
visioner dan berpengalaman akan meng- 
ganggu keberlanjutan visi jangka 
panjang proyek ini. Kepala Otorita dan 
wakilnya memiliki peran sentral 
dalam merumuskan dan meng-
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Juli Nanti, Presiden Jokowi 
Bakal Mulai Berkantor di IKN 

implementasikan kebijakan serta 
strategi yang efektif. Ketidakhadiran 
m e r e k a  a k a n  m e n c i p t a k a n 
kekosongan yang sulit diisi dalam 
waktu singkat," bebernya.

Kedua, kepemimpinan yang tidak 
mulus membuat proses transisi 
k e p e m i m p i n a n  m e n i m b u l k a n 
ketidakpastian dalam pengambilan 
keputusan. Sebab, proses penyesuaian 
t e r h a d a p  k e p e m i m p i n a n  b a r u 
memerlukan waktu. "Dan selama 
periode ini, keputusan strategis yang 
penting mungkin tertunda. Hal ini 
d a p a t  m e n g ga n g g u  m o m e n t u m 
pembangunan yang sudah berjalan 
d a n  m e m p e r l a m b a t  k e m a j u a n 
proyek," tambahnya

Ketiga, ketidakpastian dalam 
kebijakan dan pendekatan karena 
p e r g a n t i a n  p i m p i n a n  d a p a t 
m e nye b a b k a n  p e r u b a h a n .  J i k a 
k e p e m i m p i n a n  b a r u  m e m i l i k i 
pandangan atau strategi yang berbeda, 
hal ini bisa memerlukan revisi rencana 
kerja, desain, atau anggaran, yang pada 
a k h i r n y a  m e n i m b u l k a n 
ke t i d a k p a s t i a n  d i  a n t a ra  p a ra 
k o n t r a k t o r  d a n  p e m a n g k u 
kepentingan lainnya.

K e e m p a t ,  g a n g g u a n  d a l a m 
koordinasi dan komunikasi dengan 
berbagai pemangku kepentingan, 
termasuk lembaga pemerintah, 
investor,  dan masyarakat ,  akan 
memperlambat proses pembangunan. 
"Kepala Otorita dan wakilnya memiliki 
p e r a n  k u n c i  d a l a m  m e n j a g a 
k o m u n i k a s i  y a n g  e f e k t i f  d a n 
memastikan bahwa semua pihak 
bekerja secara sinergi," tandasnya.

Kelima, pengunduran diri ini juga 
berpotensi merusak kepercayaan 
publik dan investor terhadap proyek 
IKN. Persepsi ketidakstabilan dan 
ketidakpastian dapat  membuat 
investor menjadi lebih berhati-hati 
atau bahkan menarik  dir i  dari 
komitmen investasi mereka. "Tanpa 
du ku n ga n  f i n a n si a l  ya n g  ku a t , 
pembangunan IKN bisa terhenti," 
ingatnya.(wid,rls,ant,kum/dya)

H A R I A N

Presiden	Jokowi	saat	meninjau	kawasan	Ibu	Kota	Nusantara	(IKN),	Kabupaten	Penajam	Paser	Utara	Provinsi	Kalimantan	Timur,	Rabu	(5/6/2024).	(BiroSetPres)
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menjadi rekor yang tingi setidaknya 
hingga tahun 2034.

Ekonom Center of Reform on 
Economics (CORE) Indonesia Yusuf 
Rendy Manilet mengatakan bahwa 
utang jatuh tempo yang relatif besar 
pada tahun depan belum memasukkan 
potensi penambahan utang baru yang 
a k a n  m u n c u l  t e r u t a m a  d a l a m 
beberapa tahun ke depan imbas dari 
rencana kebijakan pemerintahan 
baru.

Oleh karena itu, peningkatan utang 
jatuh tempo ini perlu menjadi faktor 
lain dari pertimbangan pemerintah 
ketika menyusun rancangan belanja 
terutama dalam tiga hingga lima tahun 
ke depan.

"Karena tentu dengan jatuh tempo 
utang yang besar ini berpotensi akan 

m e n d o ro n g  p e m e r i n t a h  u n t u k 
menerbitkan surat utang kembali 
dalam rangka membayar jatuh utang 
tempo tersebut," ujar Yusuf akhir 
pekan lalu.

Pasalnya, Yusuf bilang, pemerintah 
belum mampu sepenuhnya untuk 
mendanai utang jatuh tempo dari 
pembiayaan utama, baik dari pos pajak 
maupun pos non pajak.

Baca Juga: Starlink Beroperasi di 
Indonesia, Kinerja Sarana Menara 
(TOWR) Diramal Tetap Tumbuh

Di sisi lain, ketika pemerintahan 
harus menerbitkan surat utang baru, 
maka potensi penerbitan dengan 
ongkos pendanaan yang lebih tinggi 
masih berpeluang akan terjadi 
mengingat tren dari inflasi masih bisa 
meningkat seiring dengan harga 

komoditas yang sangat berfluktuasi 
dalam jangka pendek.

Selain itu, kata dia, dalam konteks 
mendanai utang jatuh tempo tersebut 
m a ka  ke b e rl a n j u t a n  re fo r m a s i 
perpajakan akan menjadi kunci dalam 
proses tersebut.

"Mengingat jatuh tempo utang 
akan terjadi beriringan dengan 
kebutuhan belanja yang juga relatif 
t i d a k  k e c i l  d i  p e m e r i n t a h a n 
berikutnya," katanya.

Target	Defisit	APBN	2025
Di sisi lain, Menteri Perencanaan 

Pembangunan Nasional/Kepala 
Badan Perencanaan Pembangunan 
Nasional (PPN/Kepala Bappenas), 
Suharso Monoarfa, meminta Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati 
menurunkan target defisit Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara atau 
APBN 2025 ke level 1,5 sampai 1,8 
persen dari produk domestik bruto 
atau PDB.

Hal ini disampaikan Suharso di 
dalam Rapat Kerja bersama Komisi XI 
Dewan Perwakilan Rakyat Republik 
Indonesia (DPR RI) di Kompleks 
Senayan pada Rabu (5/6/ 2024). 
"Kami berharap Bu Menkeu Sri 
Mulyani dan Komisi XI, kalau memang 
itu disepakati, kami inginkan defisit itu 
bisa lebih turun lagi antara 1,5 sampai 
1,8 persen," tutur Suharso.

Suharso merujuk pada Undang-
Undang Nomor 17 Tahun 2007 
tentang Undang-Undang Rencana 
Pe m b a n g u n a n  J a n g k a  Pa n j a n g 
Nasional 2005-2025 Pasal 5 ayat 1 dan 
2 .  R e g u l a s i  i n i  m e n y e b u t 
pemerintahan saat inidiwajibkan 
membentuk atau menyusun Rencana 
Kerja Pemerintah atau RKP dan APBN 
u n t u k  t a h u n  p e r i o d e  p e r t a m a 
pemerintahan presiden berikutnya. 

Namun, presiden terpilih tetap 
mempunyai ruang gerak yang luas 
untuk menyempurnakan RKP dan 
APBN pada tahun pertama peme-
rintahan melalui mekanisme per-
ubahan APBN-Perubahan (APBN-P). 
"Sehingga, ada ruang fiskal peme-
rintahan yang akan datang, kalau akan 
menggunakan pasal itu," kata Suharso.

 Sebelumnya, dalam Kerangka 
Ekonomi dan Pokok-Pokok Kebijakan 
Fiskal atau KEM-PPKF, Sri Mulyani 
membidik defisit anggaran pada level 
2,45 hingga 2,82 persen dari PDB. 
APBN 2025, kata dia dirancang 
ekspansif, namun tetap terarah dan 
terukur untuk memaksimalkan 
kemampuan fiskal bagi program 
pemerintah selanjutnya.

“Defisit yang kami sampaikan 
antara 2,45 persen hingga 2,82 persen, 
ya n g  a k a n  m e m b i aya i  s e l u r u h 
program prioritas pemerintah baru," 
k a t a  S r i  M u lya n i  d a l a m  R a p a t 
P a r i p u r n a  D P R  k e - 1 9  M a s a 
Persidangan V 2023-2024 di Jakarta 
pada Selasa (4/6/ 2024). (wid,ant, 
ist,ktn/dya)
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JAKARTA-DPR RI mempertanyakan 
k e b i j a k a n  p e m e r i n t a h  t e r k a i t 
besarnya utang jatuh tempo yang 
harus dibayarkan pada tahun depan. 
Diketahui, di 2025 Indonesia harus 
membayar pinjaman sebesar Rp 782 
triliun. Jika dihitung, angka tersebut 
memiliki porsi 22% dari belanja 
negara sekitar Rp 3.500 triliun.

"Apakah ini seluruhnya diserap di 
APBN 2025? Atau enggak? Kalau 
diserapkan berarti APBN yang Rp 
3.500 triliun itu untuk bayar utang saja 
sudah Rp 782 triliun," ujar Wakil Ketua 
Komisi  XI  DPR dari  Fraksi  PDI 
Perjuangan Dolfie Othniel Frederic 
Palit dalam Rapat Kerja Komisi XI, 
Rabu (5/6/2023).

Mengutip paparan Kemenkeu, 
utang jatuh tempo pada tahun depan 

DPR Soroti APBN 2025 Hanya 

untuk Bayar Utang Jatuh Tempo Rp 782 T

Sejumlah	kendaraan	melintas	di	gerbang	tol	Kramasan	di	Desa	Ibul	Besar	III,	Pemulutan,	Ogan	Ilir	(OI),	Sumatera	Selatan.(Dok)
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6 NEGARA 
PENDAPATAN RENDAH & 
MENENGAH PENGUTANG

TERBESAR DI DUNIA   
*	Berdasarkan	Laporan	World	Bank	/Bank	Dunia	

pada	13	oktober	2020
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L a  N i n a  k a l i  i n i  d i p r e d i k s i 
intensitasnya cenderung lemah, tidak 
seperti 2010 silam yang cukup kuat.

B M K G  m e l a p o r k a n  h a s i l 
pemantauan suhu permukaan laut di 
Samudra Pasifik menunjukkan bahwa 
pada periode dasarian III Mei 2024, El 
Nino-Southern Oscillation (ENSO) 
mulai beralih ke kondisi Netral dengan 
indeks sebesar -0,02. ENSO diprediksi 
bertahan Netral pada Mei - Juni 2024.

Mengutip penjelasan di situs resmi 
BMKG, ENSO adalah anomali pada 
suhu permukaan laut di Samudera 
Pasifik di pantai barat Ekuador dan 
Peru yang lebih tinggi daripada rata-
rata normalnya.

La Nina tentunya akan membuat 
intensitas badai cenderung meningkat 
dan tentunya menimbulkan kerugian 
ekonomi. Indonesia yang merupakan 
negara agraris tentu akan menjadi 
salah satu yang cukup berdampak 
pada fenomena ini. Sebab La Nina akan 
menyebabkan curah hujan yang tinggi 
dan berpotensi menyebabkan gagal 
panen bagi para petani dan nelayan.

La Nina juga akan sangat terasa 
dampaknya bagi kota dan daerah yang 
tidak mempunyai resapan air yang 
b a g u s .  D a m p a k  L a  N i n a  j u g a 
berpengaruh terhadap permasalahan-
per-masalahan kesehatan yang 
meningkat seiring dengan tingginya 
potensi bencana alam seperti banjir 
dan tanah longsor.

Ke m u d i a n ,  a d a p u l a  p o te n s i 
meningkatnya penyakit-penyakit 
m e n u l a r  Wa t e r - b o r n e  d i s e a s e 
(penyakit yang terbawa air) seperti, 
diare, demam tipus, kolera,disentri, 
leptospirosis, dan hepatitis A perlu 
diwaspadai terutama pada daerah-
daerah yang rawan banjir.

Manfaatkan	Panen	Hujan
Dwikorita mengatakan bahwa La 

Nina selain memiliki sisi ancaman,  
juga punya peluang positif yang dapat 
dimanfaatkan seperti panen hujan dan 
surplus air  tanah,  peningkatan 
p r o d u k t i v i t a s  p e r t a n i a n  y a n g 

m e m e r l u k a n  b a n y a k  a i r,  d a n 
pemanfaatan telaga yang muncul 
selama tahun basah untuk budidaya 
ikan air tawar semusim.

"Kita bisa mengambil berkah dari 
fenomena La Nina sehingga para 
petani di wilayah yang sudah terkenal 
selalu kering dan kekurangan air bisa 
melakukan pemanenan air, dan di 
akhir musim kemarau transisi yaitu 
September-Oktober masih bisa 
melakukan pemanenan kacang tanah," 
tambah Dwikorita.

Hal senada disampaikan Dekan 
Sekolah Vokasi UGM Agus Maryono 
y a n g  j u g a  m e r u p a k a n  p a k a r 
Ekohidrolik dan pelopor restorasi 
sungai Indonesia. Ia mengatakan 
bahwa seharusnya tahun basah bisa 
dimanfaatkan.

Daerah kering dan semi kering 
j u g a  d a p a t  m e m a n f a a t k a n  a i r 
berlimpah. Air tanah bisa maksimal 
terisi begitu pula dengan danau, situ, 
serta telaga. Alur sungai juga bisa 
sempurna terbentuk.

"Memang ada ancaman bencana 
tapi harus dijadikan pengungkit ke-
majuan dalam segala bidang misalnya 
pengetahuan, penemuan rekayasa 
teknologi dan industri, penyediaan 
sandang, papan dan pangan, daya 
juang dan motivasi bangsa, sikap 
tanggap dan peduli serta menjaga 
alam dan lingkungan," katanya.

Menurut Agus, pemerintah harus 
m e n y e t i n g  m a s y a r a k a t  u n t u k 
melakukan suatu gerakan secara 
sporadis untuk menghadapi La Nina. 
Misalnya dengan susur sungai , 
sehingga masyarakat di sekitar sungai 
tahu potensi-potensi sungai yang 
dapat dimanfaatkan untuk mitigasi 
maupun untuk pemanfaatan potensi 
wisata, potensi sumber air, dan potensi 
perikanan.

"Kalau ada bencana mereka siap 
karena mereka tahu dimana titiknya 
dan kalau tidak ada bencana mereka 
juga tahu manfaatnya sehingga bisa 
m e n g u n g k i t  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat," kata Agus. (wid,rla, 
ist,cnbc/dya)

Anomali Iklim La Nina, Indonesia Waspada!

H A R I A N

JAKARTA - Cuaca ekstrem dan tak 
tertebak masih menjadi ancaman di 
berbagai belahan dunia.  Fenomena 
anomali iklim La Nina diprediksi akan 
kembali melanda Indonesia, setelah 
hampir setahun Indonesia dilanda El 
Nino.

Menurut Organisasi Meteorologi 
D u n i a  ( Wo r l d  M e t e o r o l o g i c a l 
Organization/WMO), kondisi di akhir 
tahun 2024 Indonesia cenderung lebih 
dingin dibandingkan dengan kondisi 
terkini dan kondisi beberapa bulan 
terakhir.

Di banyak lokasi, terutama di 
daerah tropis (termasuk Indonesia), 
La Nina menimbulkan dampak iklim 
yang berlawanan dengan El Nino, yaitu 
memanaskan permukaan lautan, 
menyebabkan kekeringan di beberapa 
bagian dunia dan memicu hujan lebat 
di tempat lain.

W M O  m e n y a t a k a n  a d a 
kemungkinan 60% bahwa kondisi La 
Nina akan terjadi antara Juli hingga 
September 2024, dan 70% kemung-
kinan terjadi antara Agustus dan 
November 2024. Wakil Sekretaris 
Jenderal WMO, Ko Barrett mengatakan 
dunia terus mencatat rekor suhu baru 
sejak Juni 2023. Tahun ini juga 
merupakan tahun terpanas yang 
pernah tercatat sejauh ini.

"Berakhirnya El Nino tidak berarti 
ada jeda dalam perubahan iklim 
jangka panjang karena planet kita 
akan terus memanas akibat gas rumah 
kaca yangmemerangkap panas," kata 
Barrett dalam pernyataan resmi, 
d i k u t i p  d a r i  B e t a h i t a  R a b u 
(5/6/2024).

Juru bicara WMO, Clare Nullis 
mengatakan bahwa perkembangan 
peristiwa La Nina diperkirakan akan 
memicu musim badai yang sangat 
aktif. Oleh sebab itu, Clare mengatakan 
jika dunia, termasuk Indonesia harus 
bersiap dengan musim badai yang 
akan datang.

"Suhu permukaan laut yang sangat 
tinggi akan terus memainkan peran 
penting selama beberapa bulan ke 
depan," tambah Barrett.

Meski kondisi iklim diprediksi 
makin panas, tetapi bukan tidak 
mungkin La Nina bakal tidak terjadi di 
Indonesia. Hanya saja mungkin yang 
biasanya lebih basah, cenderung 
s e d i k i t  k e r i n g  d a m p a k  d a r i 
pemanasan global.

S e m e n t a r a  m e n u r u t  B a d a n 
M e t e o ro l o g i ,  K l i m a t o l o g i ,  d a n 
Geofisika (BMKG), Indonesia akan 
memasuki fase La Nina pada Juli-
September tahun ini. Pada periode ini, 
Indonesia akan sering dilanda hujan 
lebat, potensi banjir, dan badai tropis.

Hal ini karena La Nina diketahui 
membawa efek peningkatan curah 
hujan pada wilayah yang dilalui, 
berbeda dari El Nino yang membawa 
kekeringan.

K e p a l a  B M K G ,  D w i k o r i t a 
Karnawati mengonfirmasi bahwa saat 
ini fenomena El Nino akan mulai netral 
dan berganti dengan La Nina. Namun, 

Pengacara	SYL,	Febri	Diansyah	jafi	saksi	sidang	lanjutan	dugaan	korupsi	pemerasan	dan	gratifikasi	SYL	di	Pengadilan	Tipikor	pada	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Pusat,	Senin	(3/6/2024).(Antara)

Daerah-daerah 
Terdampak 
Menurut BMKG:

Berdasarkan prediksi BMKG, curah 
hujan tinggi dengan intensitas lebih 
dari 300 mm/bulan, pada	Juni	2024, 
wilayah yang berpeluang dilanda hujan 
cukup tinggi yakni di sebagian 
Kalimantan Timur, Kalimantan Selatan, 
sebagian Sulawesi Selatan, Sulawesi 
Tengah, Sulawesi Utara, sebagian 
Maluku, Maluku Utara, sebagian 
Papua Barat Daya, Papua Barat, Papua 
Tengah, dan Papua Pegunungan.

Sedangkan pada	 Juli	 2024, hujan 
dengan intensitas tinggi berpeluang 
terjadi di sebagian Sumatera Utara, 
Kalimantan Barat, Kalimantan Utara, 
Kalimantan Selatan, Sulawesi Selatan, 
Sulawesi Tengah, Sulawesi Utara, 
Maluku Utara, Maluku, Papua Barat 
Daya, papua Barat, Papua Tengah, dan 
Papua Pegunungan.

Sementara pada	 Agustus	 2024, 
hujan deras cukup tinggi berpeluang 
terjadi di di sebagian kecil Aceh, 
Sumatera Utara, kalimantan Barat, 
Maluku, Papua Barat Daya, Papua 
Barat, dan Papua Tengah.

Berikutnya pada	 September	 2024, 
curah hujan tinggi berpeluang di 
sebagian Sumatera Utara, Kalimantan 
Barat, Maluku, Papua Barat Daya, 
Papua Barat, dan Papua Tengah.

Kemudian	 Oktober	 2024, hujan 
intensitas tinggi berpeluang terjadi di 
sebagian Aceh, Sumatera Utara, 
Kalimantan Barat, Kalimantan Tengah, 
Kalimantan Timur, Kalimantan Utara, 
Jawa Barat, Maluku, Papua Barat 
Daya, Papua Barat, dan Papua Selatan.

Adapun di November 2024, hujan 
dengan deras cukup besar berpeluang 
terjadi di sebagian Aceh, Sumatera 
Utara, Sumatera Barat, Riau, Bengkulu, 
Bangka belitung, Jawa Barat, Jawa 
tengah, Kalimantan Barat, Kalimantan 
Tengah, Kalimantan Timur, Kalimantan 
Utara, NTB, Sulawesi Selatan, Sulawesi 
Barat, Papua Barat Daya, Papua Barat 
dan Papua Selatan.
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JAKARTA - Mantan Menteri Pertanian 
(Mentan), Syahrul Yasin Limpo alias 
SYL sesumbar sudah berkontribusi 
banyak untuk pemasukan negara 
dengan nilai menyentuh Rp 2.400 
triliun.

Hal itu disampaikan SYL saat 
lanjutan sidang kasus dugaan korupsi 
di Kementan, Rabu (5/6/2024). 
Duduk sebagai terdakwa dalam sidang 
i n i .  ya i t u  S Y L ,  m a n t a n  S e k j e n 
Kementan Kasdi Subagyono, dan 
mantan Direktur Alat dan Mesin 
Pertanian Muhammad Hatta.

"Saya berkontribusi kepada negara 
ini Rp 2.400 triliun bapak setiap 
tahun," kata SYL saat persidangan.

SYL turut mengumbarkan prestasi 
K e m e n t a n  p a d a  s a a t 
kepemimpinannya dalam hal ekspor 
impor. Bahkan, SYL mengeklaim 
prestasi tersebut diakui oleh Presiden 
Joko Widodo.

"Ini pernyataan dari Presiden pada 
14 Agustus 2023. Untuk impor dan 
ekspor saya naik Rp 275,15 triliun," 
ungkap SYL.

Dalam kesempatan ini, SYL juga 
mengeluhkan nama baiknya rusak 
karena tersandung kasus dugaan 
korupsi  d i  Kementan.  Dia  k ini 
berstatus terdakwa dalam kasus 
tersebut.

"Maaf saya perlu sampaikan ini. 
Saya di media hancur," ujar SYL.

SYL juga meminta majelis hakim 
untuk membuka rekening miliknya 
atau istrinya, Ayun Sri Harahap, yang 
d i b l o k i r  o l e h  p e ny i d i k  Ko m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK). SYL 
beralasan, ia belum dapat membayar 
jasa tim kuasa hukum yang men-
d a m p i n g i n y a  d a l a m  p r o s e s 
persidangan karena rekeningnya 
diblokir oleh KPK. 

“Saya mohon rekening saya atau 
rekening istri dibuka Pak, saya enggak 
bisa bayar ini (menunjuk tim hukum di 

sebelahnya), ini sudah mau tinggalkan 
saya semua,” kata SYL dalam sidang di 
Pengadilan Tipikor Jakarta, Rabu 
(5/6/2024). 

 SYL meminta majelis hakim 
mempertimbangkan permohonannya 
itu karena banyak kebutuhan hidup 
yang harus dibayar dengan uang dari 
rekening yang diblokir. 

 Eks gubernur Sulawesi Selatan 
(Sulsel) ini mengaku, uang yang 
berada dalam rekening itu murni 
pendapatannya sebagai aparatur sipil 
negara (ASN). “Saya enggak main-
main dengan ini Pak, oleh karena itu 
mohon dipertimbangkan,” kata SYL. 

“Untuk hidup kami, khusus untuk 
membayar,  barangkali  ini perlu 
menjadi pertimbangan kemanusiaan 
saja,” imbuh dia. 

Anak	Bantah	Pakai	Uang	Kementan
Anggota DPR yang juga anak 

mantan Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo (SYL), Indira Chunda 
Thita, membantah dibelikan tas, 
anting, hingga sepatu menggunakan 
uang Kementerian Pertanian (Kementan). 
Bantahan itu disampaikan Thita saat 
b e r s a k s i  d a l a m  s i d a n g  k a s u s 
gratifikasi dan pemerasan.

"Banyak sekali itu, itu beli tas 
untuk Ibu Thita, coba," kata ketua 
majelis hakim Rianto Adam Pontoh 
dalam sidang kasus gratifikasi dan 
pemerasan dengan terdakwa SYL, 
Sekjen Kementan nonaktif Kasdi dan 
Direktur Kementan nonaktif M Hatta, 
di Pengadilan Tipikor Jakarta Pusat, 
Rabu (5/6/2024).

"Tidak, Yang Mulia," jawab Thita.
Thita membantah dibelikan tas 

menggunakan uang Kementan. Dia 
mengatakan tak ada tas yang dibelikan 
Kementan.

"Benar Saudara membeli tas? Ada 
tasnya tapi Saudara nggak tahu siapa 

yang bayar, itu maksudnya?" tanya 
hakim.

"Saya tidak ada tas, Yang Mulia," 
jawab Thita.

"Jadi Saudara beli tas bayar sendiri 
atau dibayarkan orang?" tanya hakim.

"Tidak ada tas, Yang Mulia," jawab 
Thita.

H a k i m  l a l u  b e r t a n y a  s o a l 
pembelian anting dan sepatu. Thita 
membantah dibelikan anting hingga 
sepatu tersebut.

"Loh ini tertulis beli tas Ibu Thita 
coba, beli anting dan sepatu Rp 26 
juta," kata hakim.

"Tidak ada, Pak," jawab Thita.
Hakim mengatakan jaksa KPK 

menghadirkan Thita ke persidangan 
karena namanya kerap disebut saksi 
la in .  Hakim juga  menyinggung 
dakwaan jaksa yang menyebut uang 
Kementan dinikmati keluarga SYL.

" B e n a r - b e n a r  k a re n a  n a m a 
Saudara disebut terus akhirnya kan 
jadi berita, ya kan? Berita dan viral 
m a k a n y a  p e n u n t u t  u m u m 
menghadirkan Saudara di sini untuk 
konfirmasi dan kami minta kejujuran 
saudara, kan gitu," kata hakim.

"Siap," timpal Thita.
"Itulah," sahut hakim.
"Tidak ada, Pak," jawab Thita.
"Sehingga itu di dakwaan ini bukan 

hanya SYL sebagai menteri dan 
keluarganya tertulis juga di situ, ya, 
s e h i n g g a  k a m i  b e n a r - b e n a r 
memeriksa Pak Menteri dan keluarga," 
kata hakim dan Thita terdengar 
sesenggukan.

"Pak menteri, istri, anak, dan cucu 
sekalian diperiksa di sini coba, karena 
memang disinggung dalam dakwaan. 
Dan ini sebagaimana tabel yang 
diperlihatkan penuntut umum. Dicatat 
oleh orang-orang dari Kementerian 
Pertanian supaya saudara tahu dan 
Saudara ndak akui ini?" lanjut hakim.

SYL Klaim Berkontribusi Rp2.400 T/Tahun , 

Minta Blokir Rekening Dibuka
"Tidak, Yang Mulia," jawab Thita 

sambil terdengar menarik napas 
panjang.

Thita mengatakan tak ada tas yang 
dibelikan Kementan. Dia mengatakan 
pembelian jaket dan tiket pesawat 
diterimanya dari SYL.

"Kalau tas, saya tidak ada. Baju, 
jaket saya dibelikan ayah saya, tiket 
forward dari ayah saya untuk ambil di 
Rini," ujar Thita.

"Ya kan itu tadi pertanyaannya, 
a p a ka h  S a u d a ra  t a h u  t i ke t  i t u 
dibayarkan ayah Saudara atau orang 
lain?" tanya hakim.

" T i d a k  t a h u ,"  j a w a b  T h i t a . 
(wis,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

6 MENTERI
ERA JOKOWI 
YANG JADI
TERSANGKA  
KORUPSI

IDRIS	MARHAM

RP 2.25 M
Mantan Menteri sosial. Kasus suap 
proyek pembangunan PLTU Riau-1

IMAM	NAHRAWI

RP 8.3 M
Mantan Menteri Pemuda dan 
Olahraga. Kasus Dana hibah KONI

EDHY	PRABOWO

RP 3.4 M
Mantan Menteri Kelautan dan 
Perikasn. Kasus suap izin ekspor 
benih lobster

JULIARI	BATUBARA

RP 14.5 M
Mantan Menteri Sosial. Kasus 
korupsi bansos Covid-19 untuk 
jabodetabek 2020

JOHNNY	G	PLATE

RP 8 T
Mantan Menkominfo. Kasus korupsi 
penyedian menara BTS 4G dan 
infrastuktur pendukung 1-5 bakti 
kementerian Kominfo tahun 2020-2022 

SYAHRUL	YASIN	LIMPO

RP 8 T
Mantan Menteri Pertanian. Kasus 
korupsi promosi jabatan di 
lingkungan  kementerian pertanian. 
Proyek pengadaan barang dan jasa 
disertai penerimaan gratifikasi di 
lingkungan Kementan.

Bendahara	Umum	Partai	Nasdem	Ahmad	Sahroni	(kiri)	dan	Indira	Chunda	Thita	(kanan),	putri	mantan	Menteri	Pertanian	(Mentan),	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)	dalam	

lanjutan	sidang	korupsi	Kementan,Rabu(5/6/2024).	(Antara)
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MALANG  - Wali Kota Malang periode 
2018-2023, Sutiaji santer dikabarkan 
bakal bertarung dalam Pemilihan 
Gubernur (Pilgub) Jawa Timur (Jatim). 
Terkait itu, Sutiaji menyatakan 
keputusannya akan menunggu hingga 
batas akhir pendaftaran calon kepala 
daerah (Cakada) di KPU, pada 29 
Agustus 2024 mendatang. 

"Ya nanti kita tunggu sampai 
tanggal 29 Agustus. Jadi kalau saat ini 
ramai (akan maju ke provinsi) ya itu 
saya juga gak ngerti," ujar Sutiaji, 
dikonfirmasi di Kantor Persatuan 

Wartawan Indonesia (PWI) Malang 
Raya, Rabu (5/6/2024). 

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  S u t i a j i  
menjelaskan, dukungan dari relawan 
terus mengalir bahkan sejak dua tahun 
lalu, meskipun dirinya tidak pernah 
melakukan kampanye terbuka.  
"Relawan terus berdatangan, mengalir 
saja. Lawong saya juga gak pernah 
ramai-ramai, gak pernah masang 
banner (kampanye). Coba lihat di Kota 
Malang ini kan gak ada foto saya," kata 
Sutiaji.

L e b i h  l a n j u t ,  S u t i a j i  j u g a  

Partai Keadilan Sejahtera (PKS).
Tanggapan datang dari partai 

pengusung Sutiaji di Pilwalkot Malang 
2018-2023 lalu. Dalam hal ini, Ketua 
Dewan Pimpinan Cabang (DPC) 
Demokrat Kota Malang, Imron, 
menegaskan bahwa Partai Demokrat 
telah menetapkan dukungannya 
kepada pasangan Khofifah Indar 
Parawansa dan Emil Dardak untuk 
Pilgub Jatim.  Imron mengatakan, jika 
Sutiaji ingin maju di Pilgub, ia 
kemungkinan besar harus mencari 
rekomendasi dari partai lain.

Meskipun demikian ,  Imron 
menyebutkan, Sutiaji masih memiliki 
peluang untuk berkompetisi di tingkat 
kota. "Kalau untuk Pilkada Kota 
Malang, mungkin masih ada peluang 
dari Partai Demokrat. Tapi kalau 
Pilgub Jatim, tidak ada pembahasan 
sama sekali di internal partai."

Imron juga menjelaskan, jalan 
Sutiaji untuk kembali merebut kursi 
Wali Kota Malang tidak akan mudah. 
Menurutnya, berdasarkan hasil 
penetapan kursi Pileg 2024 lalu, Partai 
Demokrat hanya memiliki tiga kursi di 
DPRD Kota Malang. Sementara untuk 
mengusung pasangan calon wali kota 
dan wakilnya, partai atau gabungan 
partai harus memiliki setidaknya 
sembilan kursi.(Santi/Dya)

menyatakan, respons masyarakat yang 
terus bermunculan dan hasil survei 
yang cukup menggembirakan, mem-
buatnya lebih memilih untuk bersikap 
fleksibel hingga detik terakhir. 

Disinggung terkait kepastian 
untuk maju di tingkat kota atau 
provinsi, Sutiaji kembali menegaskan 
untuk menunggu hingga detik terakhir 
pendaftaran. Sebab menurutnya, 
dinamika politik sangat tinggi dan 
kemungkinan apapun dapat terjadi di 
menit terakhir. 

"Jadi kalau ditanya maju di Kota 
atau Provinsi, jawaban saya ya kita 
lihat saja sebelum tanggal 29 Agustus 
itu. Semua dinamis. Itu artinya, sebelum 
tanggal 29 Agustus pukul 00.00 WIB, 
semua bisa berubah," tegasnya. 

Diketahui pasangan yang sudah 
mendapat dukungan politik kuat 
adalah  Khofifah Indar Parawansa-
Emil  Elestianto Dardak.Hingga 
ke m a r i n ,  K h o f i f a h - E m i l  t e l a h  
mendapat rekomendasi secara resmi 
dari empat partai politik (parpol) 
Koalisi Indonesia Maju (KIM). Selain 
PSI, pasangan petahana itu telah 
didukung secara resmi oleh Golkar, 
Demokrat, dan PAN.

Ada juga nama Marzuki Mustamar 
yang kabarnya bakal didukunh Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) hingga 

Isu Maju Pilgub Jatim, 

Sutiaji: Tunggu Detik Akhir Pendaftaran

MALANG  -  Dalam mendukung 
p ro g ra m  ke m a n d i r i a n  p a n ga n  
nasional, Kabupaten Malang diproyek-
sikan mampu menyumbang 50 ribu 
hektare lahan. Dari total 5 juta hektare 
yang dibutuhkan secara keseluruhan 
untuk realisasi program tersebut.  

Sebagaimana diketahui, program 
kemandirian pangan telah menjadi 
fokus utama pemerintahan Presiden 
terpilih, Prabowo Subianto. Yang 
bertujuan untuk meningkatkan 
produksi pangan nasional serta 
memastikan akses makanan bergizi 
bagi seluruh rakyat Indonesia. 

Dalam upaya merealisasikan 
program ini, Bupati Malang, Sanusi, 
mengatakan Kabupaten Malang telah 
ditunjuk sebagai salah satu lokasi 
utama untuk menjalankan pilot 
project.

"Kabupaten Malang kebagian 50 
ribu hektare untuk dijadikan pilot 
project. Sehingga program ketahanan 
pangan akan dimulai dari Kabupaten 
Malang," ujar Bupati Malang, Sanusi, 
saat dikonfirmasi awak media, Rabu 
(5/6/2024). 

Sanusi menjelaskan, Kementerian 

Pertahanan (Kemhan) RI telah 
melakukan peninjauan ke sejumlah 
wilayah Kabupaten Malang pada awal 
Mei 2024 lalu. Menurutnya, hal ini 
m e n j a d i  l a n g k a h  a wa l  d a l a m  
merealisasikan program kemandirian 
pangan dengan menentukan lokasi 
dan strategi penanaman untuk 
mencapai target produksi yang 
diinginkan.

dalam meningkatkan produksi pangan 
lokal," ungkapnya. 

Avicenna menjelaskan, puluhan 
ribu hektare lahan tersebut tersebar di 
beberapa wilayah Kabupaten Malang, 
dengan kecamatan-kecamatan yang 
memiliki potensi pertanian yang baik 
akan diprioritaskan. 

"Nanti kalau lahan seluas 50 ribu 
hektare telah disiapkan, langkah 
selanjutnya yakni melakukan kajian 
untuk mengetahui estimasi produksi 
yang dapat dihasilkan," terangnya. 

Dalam konteks ini, Avicenna me-
nyebutkan perencanaan yang matang 
diperlukan untuk memastikan bahwa 
target produksi yang ditetapkan dapat 
tercapai sesuai dengan harapan.

Lebih lanjut, optimisme pun terp-
pancar dari pemerintah daerah setempat, 
Avicenna berkeyakinan, program ke-
mandirian pangan dapat direalisasi-
kan dengan sukses di Kabupaten Malang. 
Hal ini menurutnya juga menjadi bukti 
konkret dari kerja sama antara 
pemerintah pusat dan daerah. Dalam 
mencapai tujuan bersama untuk me-
ningkatkan kesejahteraan dan ke-
tahanan pangan nasional. (Santi/Dya)

Terpisah, Kepala Dinas Tanaman 
Pangan, Hortikultura, dan Perkebunan 
( D T P H P )  K a b u p a t e n  M a l a n g ,  
Avincenna Medisica mengungkapkan, 
lahan seluas 50 ribu hektare akan 
ditanami dengan berbagai jenis 
komoditas pertanian, mulai dari padi, 
jagung, tebu, hingga ketela pohon. 

"Ya, harapannya itu tadi, agar dapat 
memberikan kontribusi signifikan 

Total 5 Juta Hektare untuk Program Kemandirian Pangan

Kabupaten Malang Klaim Bisa Sumbang 50 Ribu Hektare

H A R I A N

Bupati	Malang,	Sanusi	saat	melaksanakan	panen	raya	di	Kecamatan	Turen.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Wali	Kota	Malang	periode	2018-2023,	Sutiaji,	saat	audiensi	bersama	PWI	Malang	Raya	terkait	Pilkada	2024,	
Rabu	(5/6/2024).	(Santi/Lenteratoday)



7

TANTRI	Syalindri Ichlasari atau lebih 
dikenal sebagai Tantri Kotak bersama 
suaminya, Hatna Danarda atau Arda 
NAFF menjalani ibadah haji tahun ini.

Ta n t r i  m e n g a k u  m e n d a p a t  
kesempatan naik haji dengan cara 
yang tak terduga.

Tantri pun mengunggah momen 
menjelang keberangkatannya naik haji 
2024 di akun media sosial miliknya.

Tantri Kotak mengungkapkan 
m e l a l u i  I n s t a g r a m ,  t e n t a n g  
rencananya ingin membeli mobil baru 
karena kebutuhannya sehari-hari.

Kemudian,  ia  mendapatkan 
undangan untuk tampil menyanyi di 
Jeddah, Arab Saudi.

"Beli mobil atau haji? Rencana 
matang untuk beli mobil karena mobil 
kami sudah usia. Mengejutkan kami 
diundang manggung di Jeddah, Saudi 
Arabia sekalian umrah. Salah satu 
d o a nya  k e t i k a  u m r o h  a d a l a h  
mudahkan kami berhaji," ucap Tantri.

Tantri mengaku usai menjalani 
umrah, hasrat untuk membeli mobil 
baru memudar. Ia dan suaminya pun 
bertekad untuk menjalani ibadah haji.

"Sepulang dari umrah tekad beli 
mobil malah pudar. Tabungan mobil 
dipakai untuk melunasi biaya haji. 
Godaan kami nunggu tua aja lah kalau 
mau haji. Hitungan bulan kami dapat 
kabar bisa berangkat hampir nggak 
percaya," jelasnya.

Vokalis grup musik Kotak ini 
mengungkapkan rasa bahagianya 
karena bisa mendapatkan kesempatan 
untuk beribadah haji.

"Visa keluar baru kami sujud 
syukur. Miskin pengen kaya 
dikasih kaya pengen lebih dan 
lebih. Khawatir lagi sama 
pencapaian. Nurutin hidup 
kaya  m i n u m  a i r  l a u t a n  
semakin diminum semakin 
haus. Ternyata hidup gak 
cuma perihal mendapatkan 
ada perihal lebih penting 
y a i t u  l a t i h a n  u n t u k  
m e l e p a s k a n .  D e n g a n  
latihan melepaskan hidup 
jadi lebih mudah untuk 
menerima. Kalau tidak 
ada yang digenggam 
e r a t - e r a t  u n t u k  

Tantri Syalindri Ichlasari pada 9 
Agustus 1989. Tantri dikenal sebagai 
vokalis band Kotak. Tapi sebelum 
gabung dengan Kotak, Tantri lebih 
dulu menjadi vokalis Band Ares.

Kiprahnya di panggung musik 
Indonesia dimulai sejak 2008 hingga 
sekarang. Bersama dengan Kotak ia 
berada di bawah naungan label 
Warner Musik Indonesia.

Suaranya yang khas membuat 
Kotak menjadi salah satu band pop 
rock terbaik Indonesia dengan fans 
yang loyal.

Tantri yang punya karakter suara 
serak mulai dikenal usai ikut ajang The 
Dream Band 2005.

Penggemar Anggun C. Sasmi ini 
kemudian bergabung dengan Band 
Kotak yang terbentuk 2004 dalam 
ajang The Dream Band. Tantri 
menggantikan posisi vokalis yang 
ditinggalkan oleh Pare.

Banyak prestasi telah Tantri ukir 
sebagai vokalis Kotak. Misalnya pada 
2009, ia mampu membawa Kotak 

membawa pulang gelar Best Rock 
Group dan Best Rock Album 

d a l a m  a j a n g  A M I  
2009.(Lenteratoday)

menyangka bisa menjalani ibadah 
umrah dan haji bersama suaminya. 
Saat berangkat naik haji, Tantri 
berpose memakai gamis dan rompi 
serta hijab syari berwarna hitam.

Profil
Tantri Kotak lahir dengan nama 

selamanya," terangnya.

Tak	harus	menunggu	tua
Tantri dan suaminya sepakat 

untuk berangkat haji tidak harus 
menunggu tua.

"Haji, sepakat sama pasangan gak 
harus nunggu tua. Impian kita bisa 
traveling ke seluruh dunia melihat 
ke a j a i b a n  a l a m  raya .  H a m p i r  
ter lupakan sa lah  satu  tu juan 
perjalanan spiritual yaitu berhaji. 
Alhamdulillah dikuatkan lagi niatnya, 
dilancarkan, dipanggil secepat ini. 
Mohon doanya ya beberapa hari lagi 
kami akan menunaikan ibadah haji, 
semoga hati ini banyak dimaafkan dan 
diisi lagi banyak cinta," kata Tantri.

Tantri Kotak dan Arda NAFF 
berpose ketika sedang berada di 
bandara Arab Saudi. Ia masih tak 

impression
Kamis, 06 Juni 2024

H A R I A N

Tantri Kotak Berangkat Haji, 
Relakan Tabungan Beli Mobil 

Buat Bayar Haji

(Foto	:	
Instagram	
@tantrisyalindri)

TANTRI KOTAK ARDA NAFF
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CUACA  panas beberapa waktu 
b e l a k a n g a n  i n i  c u k u p  m e m -
prihatinkan. Suhu rata-rata di 
Indonesia bisa mencapai lebih dari 30 
derajat.

Diprediksi, cuaca panas esktrem 
ini bisa berlangsung lama di Indonesia, 
yang juga diduga karena perpindahan 
fenomena El Nino ke La Nina.

Guru Besar Geofisika Universitas 
B r a w i j a y a ,  P r o f .  A d i  S u s i l o ,  
mengatakan bahwa perhitungan cuaca 
panas terjadi di Indonesia ini bisa 
b e r l a n g s u n g  h i n g g a  O k t o b e r  
mendatang. 

“Tapi bukan berarti di musim 
panas ini anomali iklim El Nino ini 
tidak ada hujan, tetap ada potensi 
terjadi hujan, namun bukan hujan yang 
bisa menyebabkan banjir atau 
s e b a g a i n y a ,”  k a t a n y a ,  S e n i n  
(27/5/2024).

Dia menilai dampak panas yang 
terjadi di indonesia dari segi pandang 
kehidupan praktis adalah dari 
panasnya yang sangat menyengat 
s e h i n g g a  t i d a k  s e h a t  u n t u k  
beraktivitas di luar.

Cuaca panas ekstrem ini bahkan 
membuat negara India mendidih. 
Setidaknya, 29 orang dilaporkan tewas 
karena suhu panas.

Bahkan salah satu artis kondang 
dunia ,  Shah Rukh Khan,  juga  
dikabarkan terkena heat stroke karena 
cuaca panas.

Cuaca yang begitu panas memang 
bisa membuat seseorang terkena heat 

stroke. Hal ini bisa berbahaya karena 
mengancam nyawa.

Apa	Itu	Heat	Stroke?
Melansir Mayo Clinic, Heatstroke 

merupakan suatu kondisi yang 
disebabkan karena tubuh seseorang 
kepanasan, yang biasanya disebabkan 
akibat paparan atau aktivitas fisik 
dalam suhu tinggi dalam waktu lama.

Bentuk cedera panas yang paling 
serius ini, yaitu sengatan panas, dapat 
terjadi  j ika suhu tubuh Anda 
meningkat hingga 104 F (40 C) atau 
lebih tinggi. Kondisi ini paling sering 
terjadi pada bulan-bulan musim 
panas.

H e a t  s t r o k e  m e m e r l u k a n  
perawatan darurat, di mana apabila 
tidak diobati dapat dengan cepat 
merusak otak, jantung, ginjal, dan otot. 
Kerusakan akan semakin parah jika 
pengobatan ditunda lebih lama, 
sehingga meningkatkan ris iko 
komplikasi serius atau kematian.

Pencegahan	dan	Penanganan	
Heat	Stroke

Praktisi Kesehatan Masyarakat dr. 
Ngabila Salama mengatakan bahwa 
terdapat sejumlah cara yang dapat 
diterapkan untuk menghindari 
dehidrasi hingga heat stroke.

Beberapa cara yang bisa dilakuan 
yakni mencoba Gerakan Minum Air 
Putih Tanpa Menunggu Haus (Gerus). 
Upayakan untuk meminum tiga 

sampai empat liter air atau setara 
dengan 12 sampai 16 gelas per hari.

Hal ini dapat diterapkan dengan 
meminum satu gelas air sebelum dan 
sesudah salat, satu sampai dua gelas 
air sesudah makan. Hindari meminum 
teh dan kopi karena akan membuat 
tubuh lebih mudah buang air kecil dan 
dehidrasi.

“Apalagi kalau ditambah gula, akan 
lebih berbahaya,” kata dia.

Bagi masyarakat yang mengalami 
gejala berupa lemas dan banyak 
berkeringat, diperbolehkan meminum 
o r a l i t  y a n g  s e s u a i  d e n g a n  
rekomendasi dokter atau tenaga 
medis yang menangani pasien.

K e m u d i a n  o p s i  l a i n  y a n g  
ditawarkan adalah banyak memakan 
sayur dan buah yang kaya akan air 
seperti semangka, melon, pir atau apel.

S e m e n t a r a  t e r k a i t  d e n g a n  
kesehatan kulit, Ngabila menyarankan 
agar masyarakat segera menyemprot-

kan wajah dengan air bersih jika kulit 
kering atau berubah warna jadi 
kemerahan.

Menurutnya, sangat penting untuk 
siap sedia alat pelindung diri di dalam 
tas apabila mengikuti aktivitas di luar 
ruangan. Misalnya payung, topi 
berdaun lebar, kacamata hitam, 
p e l e m b a p  k u l i t ,  t a b i r  s u r y a  
(sunscreen) dan masker medis untuk 
menjaga kelembapan aliran napas.

“Jangan lupa pakailah baju 
berwarna cerah untuk memantulkan 
cahaya, alas kaki untuk mencegah luka 
atau melepuh dan bawa terus air 
minum, minum minimal 200 cc per 
jam,” kata Kepala Seksi Pelayanan 
Medik RSUD Tamansari itu.(Bisnis)

PANAS EKSTREM, 
WASPADAI HEAT STROKE YANG BISA

 PICU KEMATIAN TIBA-TIBA
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Melansir Live Science, penguncian 
pasang surut terjadi karena adanya 
gaya tarik gravitasi antara dua benda 
langit.

Setengah miliar tahun yang lalu, 
Robert Tyler, ahli kelautan fisik di 
Pusat Penerbangan Luar Angkasa 
Goddard NASA mengatakan Bumi 
mungkin memiliki waktu 21 jam 
sehari.

Nah, Bulan dapat memperlambat 
rotasi Bumi sehingga posisi pasang 
surutnya terkunci ke Bulan, membuat 
hanya satu sisi Bulan saja yang terlihat.

Tetapi, menurut Tyler hal tersebut 
baru akan terjadi dalam 50 miliar 
tahun berikutnya, jauh setelah 
matinya Matahari sekitar 5 miliar 
tahun dari sekarang.

Seperti	apa	sisi	jauh	Bulan?
Meski kita tidak bisa melihat 

langsung sisi jauh Bulan dari Bumi, 
namun wahana antariksa berhasil 
memotretnya dan mengungkap 
seperti apa wilayah tersebut.

Wahana antariksa Soviet Luna 3 
mengambil gambar pertama sisi jauh 
Bulan pada tahun 1959.

Sejak itu, beberapa wahana lain 
telah mengambil foto sisi jauh Bulan, 
termasuk Lunar Reconnaissance 
Orbiter milik NASA dan Chang'e 4 milik 
Tiongkok, wahana luar angkasa 
pertama yang mendarat di sisi jauh 
Bulan.Gambar-gambar tersebut 
menunjukkan bahwa sisi jauh Bulan 
tertutup kawah dan memiliki lebih 
sedikit bintik hitam besar – yang 
disebut maria, dibandingkan dengan 
sisi dekatnya yang bisa kita lihat 
selama ini dari Bumi (Kompas)

Mengapa kita tidak pernah melihat sisi 
Bulan tersebut?

Ada alasan tersendiri mengapa 
hanya satu sisi sama saja yang terlihat 
dari Bumi.

Mengutip Science ABC,  hal  
tersebut terjadi  karena Bulan 
membutuhkan waktu yang sama 
untuk berputar mengelilingi Bumi 
dibandingkan dengan waktu yang 
dibutuhkan untuk berputar pada 
porosnya.

Jadi untuk setiap derajat putaran 
pada orbitnya, Bulan berputar dengan 
jumlah yang sama pada porosnya 
sehingga itu membuat hanya satu sisi 
saja yang terlihat.

Bulan juga terkunci pasang 
surutnya, membuat satelit alami Bumi 
ini hanya memperlihatkan satu sisinya 
saja.

WAHANA penjelajah bulan Chang'e-6 
milik China berhasil mendarat pada 
Minggu (2/6/2024) di sisi jauh Bulan 
untuk mengumpulkan sampel.

Hal  in i  merupakan sebuah 
lompatan terbaru dalam program luar 
angkasa China yang dijalankan selama 
puluhan tahun.

Mengutip China National Space 
Administration, Chang'e-6 mendarat 
di Cekungan Aitken Kutub Selatan 
yang luas, salah satu kawah tumbukan 
terbesar yang diketahui di tata surya.

Pendaratan Chang'e-6 menandai 
pertama kal inya  sampel  akan 
dikumpulkan dari area Bulan yang 
jarang dieksplorasi. Chang'e-6 tengah 
menjalankan misi selama 53 hari, yang 
secara teknis dimulai pada 3 Mei 2024.

Menurut Huang Wu, pejabat di 
C h i n a  Ae ro s p a c e  S c i e n c e  a n d  
Technology Corporation, pada hari 
Minggu, wahana ini turun dari 
orbitnya sekitar 200 km di atas Bulan 
untuk menjelajahi permukaan Bulan 
dan mencari lokasi pendaratan.

S e t e l a h  w a h a n a  t e r s e b u t  
mendarat, Chang'e-6 akan mencoba 
mengambil tanah dan bebatuan di 
bulan serta melakukan eksperimen 
lain di zona pendaratan.

Proses itu akan selesai dalam 
waktu dua hari. Wahana ini meng-
gunakan dua metode pengumpulan, 
y a k n i  d e n g a n  b o r  u n t u k  
mengumpulkan sampel di bawah 
permukaan dan dengan lengan robot 
untuk mengambil spesimen dari 
permukaan.

Ke m u d i a n ,  C h a n g ' e - 6  a ka n  
mencoba peluncuran yang belum 
pernah terjadi sebelumnya dari sisi 
Bulan yang selalu menghadap jauh 

dari Bumi.
Para ilmuwan mengatakan, sisi 

gelap Bulan merupakan area yang 
sangat menjanjikan untuk penelitian 
karena kawahnya lebih sedikit 
t e r t u t u p  a l i r a n  l a v a  p u r b a  
dibandingkan sisi dekat Bulan.

Materi yang dikumpulkan dari sisi 
gelap mungkin bisa menjelaskan 
dengan lebih baik proses pem-
bentukan Bulan

Tak	bisa	dilihat
Selama ini, Bulan tampak tidak 

berputar sama sama sekali sehingga 
kita hanya melihat sisi yang sama dari 
Bulan.

B e r n a r k a h  d e m i k i a n  l a l u  
bagaimana dengan sisi lainnya--yang 
sering disebut dengan sisi jauh Bulan? 

Kamis, 06 Juni 2024

China Mendaratkan 
Wahana di Sisi Jauh Bulan

Wahana 
penjelajah bulan 

Chang'e-6 
milik China
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DOKTER gigi spesialis konservasi gigi 
lulusan Universitas Indonesia Dr. drg. 
Rina Permatasari, Sp.KG, membagikan 
cara merawat mulut dan gigi yang 
benar, salah satunya menyikat gigi 
setidaknya dua sampai tiga kali sehari 
selama dua menit.

"Gunakan sikat dengan bulu lembut 
sampai sedang. Sikat gigi secara 
teratur, tepat waktu dan dengan teknik 
yang benar," kata Rina di Jakarta.

Rina mengingatkan pembersihan 
berlebihan (agresif) atau penggunaan 
sikat gigi berbulu keras dapat merusak 
email gigi dan gusi. Konsekuensinya 
bisa berupa gigi sensitif, kerusakan 
permanen pada lapisan email gigi, dan 
erosi pada gusi.

Dia lalu menyarankan orang-orang 
mengganti sikat gigi setiap dua hingga 
tiga bulan sekali.

Selain menyikat gigi, dia juga 
menyarankan orang-orang meng-
gunakan pasta gigi yang mengandung 
fluor dan tanpa fluor secara ber-
g a n t i a n  u n t u k  m e n c a p a i  k e -
seimbangan yang baik. 

Fluor merupakan bahan umum 
dalam pasta gigi dan obat kumur, yang 
dapat membantu mencegah ke-
rusakan gigi, bekerja dengan melawan 
bakteri yang dapat menyebabkan 
karies atau lubang gigi ,  serta 
memberikan perlindungan bagi gigi.

Namun, faktanya, sambung dia, 
fluor adalah unsur kimia yang dapat 
ditemukan di air minum dan industri 
makanan, yang berarti bahwa ini 
adalah bagian besar yang kita 
konsumsi sehari-hari.

Dokter yang berpraktik di RS 
Pondok Indah – Puri Indah itu merujuk 
sejumlah penelitian menyatakan 
bahwa penggunaan pasta gigi ber-
fluor tidak membahayakan tubuh 
manusia sehingga dapat digunakan 
baik untuk gigi asli maupun untuk 
crown gigi dan implan, tetapi, 
jumlahnya harus disesuaikan.

Cara selanjutnya yakni member-
sihkan gigi dengan benang gigi, atau 
flossing, setiap hari. Menurut Rina, 
meskipun tidak terlalu populer di 
Indonesia, benang gigi dapat meng-
hilangkan plak dan bakteri di sela-sela 
gigi yang tidak dapat dijangkau oleh 
sikat gigi ,  sehingga mencegah 
munculnya karang gigi.

"Flossing juga dapat membantu 
m e n c e g a h  b a u  m u l u t  d e n g a n  
menghilangkan sisa makanan yang 
menumpuk di ruang antara gigi 
sehingga juga dapat mencegah 
terjadinya lubang gigi," tutur dia.

D i  s i s i  l a i n ,  w a t e r  p i c k  
( m e m b e r s i h k a n  g i g i  d e n g a n  
penyemprot khusus) dan sikat gigi 
elektrik dapat menjadi alternatif yang 
baik untuk membersihkan gigi, 

terutama untuk yang sulit mengguna-
kan benang gigi dan yang mengalami 
gangguan motorik pada tangan.

Sementara itu, obat kumur dapat 
digunakan untuk menghilangkan 
partikel makanan yang tersisa setelah 
menyikat gigi dan menggunakan 
benang gigi.

Obat kumur bisa sangat membantu 
mengurangi jumlah asam di mulut, 
membersihkan daerah yang sulit 
dijangkau di dalam dan sekitar gusi, 
d a n  m e m b a n t u  m e l a k u k a n  
remineralisasi gigi.

"Sebelum memilih jenis obat 
kumur, sebaiknya dikonsultasikan 
dengan dokter gigi. Beberapa merek 
paling cocok untuk anak-anak dan 
mereka yang memiliki gigi sensitif, 
sementara merek lainnya hanya 
tersedia dengan resep dokter," saran 
Rina.

Dia juga menyarankan orang-
orang menyikat lidah dengan lembut 
setiap kali menyikat gigi. Plak yang 
m e n u m p u k  d i  l i d a h  d a p a t  
menyebabkan bau mulut dan masalah 
kesehatan mulut lainnya

Hal lain yang juga perlu diper-
hatikan yakni pentingnya orang-orang 
menyantap makanan yang sehat, 
membatasi makanan dan minuman 
manis, memilih makanan segar dan 
renyah tidak hanya menyehatkan 
organ tubuh, tapi, juga memiliki lebih 

banyak serat yang menyehatkan.
Kunyah permen karet yang 

mengandung xylitol juga bisa menjadi 
bagian upaya merawat mulut dan gigi 
karena dapat merangsang produksi air 
liur, terutama bagi yang memiliki 
gejala mulut kering.

Selain itu, sebaiknya menjadwal-
kan pemeriksaan dan pembersihan 
gigi secara teratur, dua kali dalam 
setahun.

Kemudian, Rina mengingatkan 
bagi mereka yang memiliki katup 
jantung pengganti  atau sendi  
prostetik, harus sangat berhati-hati 
dalam menjaga kebersihan mulut 
untuk mencegah risiko infeksi serius.

"Dokter gigi  biasanya akan 
memberikan antibiotik sebagai upaya 
pencegahan sebelum melakukan 
prosedur gigi apa pun," kata dia.

Dia lalu menambahkan sejumlah 
hal yang perlu dihindari yakni minum 
alkohol, merokok atau mengunyah 
tembakau, menggunakan obat yang 
mengurangi produksi air liur jika 
memungkinkan serta mengonsumsi 
makanan tinggi gula, terutama 
makanan lengket atau permen.

“Hindari makanan olahan (frozen 
food). Jangan memotong makanan 
menjadi potongan-potongan kecil 
supaya rahang lebih berfungsi dan 
memicu air liur keluar lebih banyak," 
kata Rina (Antara)

TIPS MERAWAT MULUT DAN GIGI 
YANG BENAR 

Gunakan	 sikat	 dengan	 bulu	 lembut	 sampai	 sedang.	 Sikat	 gigi	 secara	

teratur,	tepat	waktu	dan	dengan	teknik	yang	benar,"

Dr. drg. Rina Permatasari, Sp.KG, 
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KOMISIONER  Komisi Informasi 
Pusat, Rospita Vici Paulyn menyatakan 
mereka bisa memberikan sanksi 
kepada Badan Pengelola Tabungan 
Perumahan Rakyat atau BP Tapera, 
apabila badan publik tersebut tidak 
memberikan keterbukaan informasi 
perihal kebijakan pemotongan gaji 
untuk iuran itu.

"Sepanjang informasinya terbuka 
d a n  b a d a n  p u b l i k  t i d a k  m a u 
memberikan (informasi), maka ada 
sanksi pidana yang akan dikenakan," 
kata Rospita saat Press Briefing di 
Wisma BSG Kantor KI Pusat, Jakarta 
pada Rabu (5/6/2024).

Sanksi pidana ini, kata dia, tidak 
hanya berlaku kepada BP Tapera, 
melainkan juga terhadap badan publik 
m a n a p u n  y a n g  m e n g h a m b a t 
masyarakat untuk mendapatkan 
informasi.

Rospita mengatakan masyarakat 
juga bisa melaporkan kepada Komisi 
Informasi, apabila suatu badan publik, 
termasuk BP Tapera menolak untuk 
memberikan keterbukaan informasi 
perihal kebijakannya. Ia mengatakan 
hak masyarakat atas pengetahuan 
informasi sudah diatur dalam Undang-
undang Nomor 14 Tahun 2008 tentang 
Keterbukaan Informasi Publik.

K a r e n a  i t u ,  m e n u r u t  d i a , 
pemerintah dan badan publik harus 
bisa mensosialisasikan kebijakannya 
kepada masyarakat. Dengan begitu, 
tidak terjadi kekhawatiran atas 
kebijakan yang akan diterapkan ke 
masyarakat nantinya.

Selain itu, ia menyatakan, tugas 
Komisi Informasi perihal polemik 
iuran Tapera ini sebagai pengawas dan 
evaluator terhadap kementerian-
kementerian yang bersinggungan 
langsung dengan pengelolaan dana 
Tapera ini. "Untuk melihat sejauh 
m a n a  k e m u d i a n  k e t e r b u k a a n 
informasi itu dilakukan kepada 
publik," ujarnya.

Terhadap kebijakan pemotongan 
gaji pekerja untuk iuran Tapera, 
Komisi Informasi akan meminta 
pemerintah untuk terbuka terhadap 
p e ra t u ra n  d a n  ke b i j a ka n  ya n g 
menyangkut hajat  hidup orang 
banyak. Menurut dia, pemerintah 
perlu mendengarkan aspirasi rakyat 
d a n  m e l i b a t k a n  p a r t i s i p a s i 
m a s ya ra k a t  d a l a m  p e r u m u s a n 
kebijakan publik ini.

S e b e l u m n y a ,  k e b i j a k a n 
pemotongan gaji pekerja untuk iuran 
Tapera ini diteken oleh Presiden Joko 
Widodo alias Jokowi. Peraturan itu 
t e r t u a n g  d a l a m  P e r a t u r a n 
Pemerintah (PP) Nomor 21 Tahun 
2024 tentang Perubahan Atas PP 
Nomor 25 Tahun 2020 pada 20 Mei 
2024. Isi PP Tapera yang diteken 
Jokowi membuat gaji pekerja baik 
PNS maupun swasta, bakal dipotong 3 
persen untuk simpanan Tapera mulai 
Mei 2027.

Penjelasan	Dana	Cair	Sedikit
Te r p i s a h ,  B a d a n  Pe n g e l o l a 

Tabungan Perumahan Rakyat (BP 
Ta p e r a )  b u k a - b u k a a n  t e r k a i t 
tabungan perumahan pensiunan PNS 
atau ahli warisnya yang cair hanya 
sedikit meski sudah nabung puluhan 
tahun. Dalam kasus yang beredar, 
sudah nabung 30 tahun hanya 
mendapat Rp 5-6 juta.

Komisioner BP Tapera Heru 
P u d y o  N u g r o h o  m e n g a t a k a n 
tabungan perumahan PNS memiliki 
nilai sedikit karena besaran iuran 
yang ditetapkan juga sedikit. Setiap 
PNS diwajibkan untuk iuran dari 
gajinya per bulan sesuai golongan 
masing-masing, mulai dari Rp 3.000 
untuk Golongan I, Rp 5.000 Golongan 
II, Rp 7.000 Golongan III, dan Rp 
10.000 Golongan IV.

Hal itu sesuai Peraturan Presiden 
(Perpres) Nomor 46 Tahun 1994 
tentang  Tabungan Perumahan 
Pegawai Negeri Sipil saat namanya 
m a s i h  B a d a n  P e r t i m b a n g a n 
Tabungan Perumahan Pegawai 
Negeri Sipil (Bapertarum)-PNS. 
Kemudian pada 2018 semua aset atas 
nama Bapertarum-PNS dilikuidasi 
menjadi BP Tapera sesuai amanat 
Undang-undang Nomor 4 Tahun 
2016.

"Jadi  kalau dapatnya hanya 
sekitar Rp 5-6 jutaan, karena setiap 
golongan kecil sekali iurannya. 
Otomatis yang dibalikin juga kecil," 
kata Heru dalam konferensi pers di 
kantornya, Rabu (5/6/2024).

Heru memberikan contoh kasus 
PNS A yang menabung perumahan 
sejak 1993 saat masih bernama 
Bapertarum. Saat diambil pada 
pensiun 2016, hanya mendapatkan 
manfaat Rp 2.256.000.

Perhitungannya yakni PNS A 
tersebut bergabung menjadi peserta 
pada 1993 saat masih golongan IIIA 

dengan iuran Rp Rp 7.000/bulan. 
Dalam 14 tahun terkumpul  Rp 
1.176.000 dengan perhitungan iuran 
Rp 7.000 x 12 bulan x 14 tahun.

Kemudian pada 2007, PNS A 
tersebut naik pangkat menjadi 
golongan IV sebelum akhirnya 
pensiun pada 2016. Total tabungan 
perumahan dari 2008-2016 pun 
tercatat  Rp 1 .080.000,  dengan 
perhitungan iuran Rp 10.000 x 12 
bulan x 9 tahun.

"Maka total iuran Bapertarum 
selama 23 tahun bekerja hanya Rp 
2.256.000 karena di aturannya, 
s i m p a n a n  B a p e r t a r u m  t i d a k 
d i k e m b a l i k a n  b e s e r t a  h a s i l 
pemupukannya. Jadi hanya pokok 
simpanannya," beber Heru.

Ketika Bapertarum dilikuidasi 
menjadi BP Tapera sejak 2018, 
ilustrasinya menjadi berbeda karena 
peserta mendapatkan simpanan 
pokok beserta hasil pemupukannya. 
Peserta bisa mengecek saldonya 
s e c a r a  b e r k a l a  m e l a l u i 
https://sitara.tapera.go.id.

"Jadi justru ketika diintegrasikan 
ke BP Tapera, aturannya berubah, nilai 
ekonomis yang diterima peserta 
justru nilainya bertambah," imbuhnya.

Kapan	Gaji	Mulai	Dipotong?
Te r k a i t  k a p a n  g a j i  p e ke r j a 

dipotong untuk simpanan Tapera? Ia 
mengatakan, saat ini pihaknya masih 
dalam penguatan internal  dan 
membangun kepercayaan pada 
masyarakat.

"Saat ini belum ada collection 
simpanan kepesertaan baru, termasuk 
ASN maupun non-ASN. Selama BP 
Tapera masih dalam pantauan untuk 
meningkatkan kualitas tata kelola, 
baik internal, pengorganisasian, 
maupun bisnis proses pengelolaan 
dananya maka belum ada rencana 
mengeluarkan regulasi teknis yang 
memungkinkan BP Tapera mulai 
melakukan collection atas simpanan 
peserta yang baru," tuturnya.

Ia juga menegaskan, pihaknya 
hanya mengelola uang dari 2 sumber 
dana, yaitu dari dana APBN untuk 
Fasilitas Likuiditas Pembiayaan 
Perumahan (FLPP) dan dana untuk 
peserta PNS eks Bapertarum. Belum 
ada pengelolaan dana dari peserta 
Tapera yang baru.

"BP Tapera hingga saat ini hanya 
mengelola 2 sumber dana. Pertama 
dana APBN untuk Fasilitas Likuiditas 

Pembiayaan Perumahan (FLPP) dan 
yang kedua dana peserta Tapera untuk 
PNS eks Bapertarum. Dua sumber 
dana itu yang saat ini kami kelola dan 
menjadi tugas dari BP Tapera," 
jelasnya.

Direktur Jenderal Perbendaharaan 
Kementerian Keuangan Astera Primanto 
Bhakti menambahkan, untuk saat ini 
gaji para ASN peserta baru Tapera 
tidak ada yang dipotong untuk simpanan. 
Sebab, belum ada aturan pelaksanaan 
dari Kementerian Keuangan.

"Kalau bicara tentang ASN, yang 
b e r h a k  m e n g e l u a r k a n  a t u r a n 
p e l a k s a n a a n  a d a l a h  M e n t e r i 
Keuangan. Ibu menteri sampai saat ini 
masih belum mengeluarkan hal 
tersebut. Karena kita tahu ini adalah 
lembaga pengelolaan dana, dan 
lembaga pengelola dana ini nggak bisa 
ujug-ujug langsung settle," ujarnya.

Terkait pelaksanaan pemotongan 
gaji ASN pun pihaknya masih belun 
tahu kapan akan dilakukan. Sebab, 
masih menunggu terbitnya aturan 
t e k n i s  p e l a k s a n a a n  t e r k a i t 
pemotongan gaji ASN.

"Untuk kondisi saat ini masih 
dalam kondisi penyiapan, kita masih 
belum tahu kapan kalau untuk yang 
ASN. Karena kita masih long way to go 
untuk menerapkan itu," tuturnya.

Astera berharap BP Tapera masih 
terus melakukan perbaikan dan 
p e n g awa s a n  d a r i  O t o r i t a  J a s a 
Keuangan (OJK) semakin kuat. Hal itu 
karena dana yang akan dikelola BP 
Tapera cukup besar.

"Dengan manajemen yang baru 
tentunya kita mengharapkan agar 
pengawasan dari OJK semakin kuat 
dan bisa dilakukan kepatuhan yang 
baik, dari sisi pelaksanaan kebijakan 
ini juga kita pantau dari komite, 
kemudian juga mereka juga dilakukan 
audit baik oleh akuntan publik 
maupun BPK," pungkasnya.

Walau demikian ,  baik  Heru 
maupun Astera tidak berbicara lebih 
lanjut terkait waktu pemotongan gaji 
peserta untuk simpanan Tapera 
dilakukan. Jika dilihat dari PP 25 
Tahun 2020, disebutkan bahwa 
pemberi kerja wajib mendaftarkan 
pekerjanya paling lambat 7 tahun dari 
aturan tersebut berlaku, artinya 
paling lambat pada tahun 2027.

Sebelumnya, Dirjen PHI & Jamsos 
Kemnaker RI Indah Anggoro Putri 
mengungkapkan pemotongan gaji 
pekerja (selain ASN) untuk iuran 
Tapera belum diterapkan, melainkan 
m a s i h  d i l a k u k a n  d i s k u s i  d a n 
sosialisasi lebih lanjut.

" K a m i  j u g a  t e r b u k a  u n t u k 
mendengarkan masukan-masukan 
dari teman-teman stakeholders 
Ketenagakerjaan. Jadi tenang saja kita 
akan terus lakukan diskusi secara 
intensif dan sekali lagi ini masih 
sampai 2027. Nggak usah kuatir 
belum ada pemotongan gaji upah 
untuk para pekerja," kata Indah dalam 
konferensi  pers di  Kantor Staf 
Presiden, Jumat (31/5/2024).

“Pemotongan gaji upah nanti akan 
diatur mekanismenya secara detail 
dan teknis dalam Peraturan Menteri 
Ketenagakerjaan. Terbitnya kapan? 
Selama-lamanya tahun 2027 kalau 
amanat PP. Jadi bukan sekarang," 
katanya.(wis,rls,ant,kum/dya)

H A R I A N

Kredit	pemilikan	rumah 	Kredit	renovasi	rumah 	Kredit	bangun	rumah

Batas Gaji Maksimal untuk Penerima Kredit Rumah Tapera (Mei 2024)

10 Juta 10 Juta 10 Juta
8 Juta8 Juta8 Juta

Wilayah	Non-Papua	 Wilayah	Papua	
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H A R I A N

MADINAH - Para jamaah haji diimbau 
mewaspadai hantaman gelombang 
panas. Pusat Meteorologi Nasional 
(NCM) Arab Saudi mengeluarkan 
p e r i n g a t a n  s u h u  d i  M a d i n a h 
diperkirakan mencapai 47-48 derajat 
Celsius.

Dikabarkan Saudi Press Agency 
(SPA), Rabu (5/6/2023), gelombang 
panas yang terjadi di Madinah akan 
dimulai pada pukul 11 pagi dan 
berlangsung hingga pukul 5 sore. 
I n f o r m a s i  i n i  m e r u j u k  p a d a 
pemberitahuan yang dikabarkan NCM.

Untuk menghindari dampak buruk 
dari paparan gelombang panas ini, 
warga diimbau untuk melakukan 
langkah pencegahan. Selama periode 
gelombang panas, warga dianjurkan 
u n t u k  m e m a s t i k a n  d i r i  t e t a p 
terhidrasi dengan mengonsumsi air 
dalam jumlah cukup.

Tak hanya itu, untuk menghindari 
gelombang panas, warga juga diimbau 
untuk mengurangi aktivitas luar 
ruangan dan meminimalisir paparan 
sinar matahari dalam waktu lama.

NCM juga mengimbau warga untuk 
mengikuti panduan keselamatan guna 
mengurangi dampak gelombang 
panas.Diberitakan sebelumnya, cuaca 
panas diprediksi melanda Makkah dan 
tempat-tempat suci selama musim haji 
2024.

Kepala Eksekutif NCM Ayman 
Ghulam dalam konferensi pers di 
Makkah, seperti dilansir dari SPA, 
Rabu (5/6/2024) mengatakan suhu 
harian mencapai suhu 48 derajat 
Celsius.

"Suhu harian di tempat-tempat 
suci selama haji diperkirakan berkisar 
antara 45 hingga 48 derajat Celsius," 
ujar Ayman Ghulam.

Lebih lanjut, Ghulam mengatakan 
area-area terbuka dan jalan raya 
berpotensi dilanda badai debu akibat 
angin permukaan. Kecepatan angin 
diperkirakan berkisar 10-35 km/jam, 
kecepatan meningkat seiring adanya 
awan petir.

Meski kemungkinan curah hujan di 
tempat-tempat suci tetap rendah, 
Ghulam mencatat awan petir mungkin 
te rb e n t u k  d i  l a n g i t  T h a i f ,  d a n 
dampaknya bisa meluas ke tempat-
tempat suci. Hal ini mengakibatkan 
angin kencang yang menimbulkan 
debu dan pasir. Selain itu, kelembapan 
bisa mencapai 60 persen selama haji.

Ghulam mengumumkan, NCM 
telah meluncurkan pusat media dan 
k e s a d a r a n  d i  M i n a  ya n g  a k a n 

menyiarkan kondisi cuaca harian dan 
imbauan kepada jemaah. Layanan ini 
tersedia dalam 5 bahasa melalui 12 
saluran media yang beroperasi 24 jam.

"Pusat yang baru diluncurkan ini 
bertujuan untuk memfasi l i tas i 
pergerakan peziarah di tempat-
tempat suci dan memberikan entitas 
terkait akses komprehensif terhadap 
data cuaca dan fenomena meteorologi,"  
lapor SPA.

Ibadah haji merupakan salah satu 
dari lima rukun Islam dan harus 
dilakukan setidaknya satu kali oleh 
semua umat Islam bagi yang mampu. 
Rangkaian puncak haji tahun ini akan 
dimulai pada 14 Juni 2024 di Makkah, 
Arafah, Muzdalifah, dan Mina.

D i l a n s i r  A l  A r a b i y a  N e w s , 
berdasarkan data resmi, ada 1,8 juta 
umat Islam yang melaksanakan ibadah 
haji pada tahun lalu. Menurut pihak 
berwenang Saudi, lebih dari 2.000 
jemaah menderita serangan panas 
s e te l a h  s u h u  m e l o n j a k  h i n g ga 
menyentuh angka 48 derajat Celsius.

Para pejabat di Kerajaan meng-
ambil langkah-langkah untuk men-
coba mengurangi  dampak dari 
serangan panas, termasuk menyedia-
kan tenda ber-AC dan sistem kabut.

Menurut laporan VOA News, 
setidaknya ada 240 jemaah yang me-
ninggal selama ibadah haji, sebagian 
besar merupakan jemaah Indonesia. 
Ini bersumber dari jumlah yang 
diumumkan oleh berbagai negara dan 
tanpa menyebutkan secara spesifik 
penyebab kematiannya. Pemerintah 
Saudi juga tidak memberikan rincian 
mengenai korban jiwa tersebut.

Jumlah sebenarnya kasus stres 
akibat panas diprediksi jauh lebih 
tinggi, mencakup serangan panas, 
kelelahan, kram, dan ruam. Banyak 

penderitanya tidak mendapatkan 
perawatan di rumah sakit atau klinik.

Imbauan	Jelang	Armuzna
Petugas Penyelenggara Ibadah 

Haji (PPIH) mengimbau kepada 
jamaah haji Indonesia yang saat ini ada 
di Makkah, supaya tidak bepergian ke 
luar kota perhajian jelang puncak haji 
di Arafah, Muzdalifah, dan Mina 
(Armuzna).

“Karenanya, demi keselamatan 
dan kenyamanan jamaah,  PPIH 
melalui perangkat kloter, Kelompok 
Bimbingan Ibadah Haji dan Umrah 
( K B I H U )  d a n  p e t u g a s  l a i n n y a 
mengimbau jamaah agar tidak keluar 
Kota Makkah sebelum puncak haji,” 
ujar Widi Dwinanda Anggota Media 
C e n te r  Ke m e n te r i a n  A ga m a  d i 
Makkah, Rabu (5/6/2024).

Imbauan tersebut diterbitkan 
dalam bentuk Surat Edaran yang 
ditujukan kepada jamaah yang telah 
berada di Makkah, maupun yang akan 
tiba di Tanah Suci.

Edaran ini diterbitkan seiring 
dengan kebijakan Pemerintah Saudi 
y a n g  s e m a k i n  m e m p e r k e t a t 
pemeriksaan di check point pintu 
masuk Kota Makkah.

“Jamaah yang melaksanakan ziarah 
ke luar kota perhajian dikhawatir- kan 
akan mendapatkan kendala saat 
masuk kembali ke Kota Makkah 
karena pemeriksaan ketat di check 
point pintu masuk kota,” kata dia.

Selain itu, kata Widi, ketika ke luar 
hotel atau ke Masjidil Haram, jemaah 
agar senantiasa membawa identitas 
pengenal berupa smart card, gelang 
identitas, atau paspor.

Dengan demikian, apabila ada 
pemeriksaan oleh aparat keamanan 
Saudi, maka dapat menunjukkan 
identitas lengkapnya, terutama ketika 

Hati-hati! Saudi Keluarkan 

Peringatan Gelombang Panas 

Pusat	Meteorologi	Nasional	(NCM)	Arab	Saudi	mengeluarkan	peringatan	gelombang	panas.(Ist)

10 DAFTAR NEGARA 

DENGAN SUHU PALING 

PANAS DI DUNIA

Mali adalah negara dengan suhu rata-rata 

Mali

Burkina Faso berbatasan langsung dengan 

Mali dan memiliki suhu rata-rata 28,3 derajat 

Burkina Faso

Negara dengan suhu terpanas selanjutnya 

adalah Kiribati. Rata-rata suhu di negara ini 

adalah 28,2 derajat Celcius dengan kondisi 

Kiribati

Djibouti adalah negara yang terletak di 

bagian timur Afrika dengan suhu rata-rata 

mencapai 28 derajat Celcius.

Djibouti

Suhu rata-rata di negara Tuvalu mencapai 28 

derajat Celcius. Tuvalu terletak di Samudera 

Pasi�ik dengan iklim tropis dengan suhu yang 

relatif konsisten.

Tuvalu

Suhu rata-rata di negara tersebut mencapai 

27,9 derajat Celcius. Senegal juga berbatasan 

langsung dengan Mali yang membuat suhu 

udaranya tidak jauh berbeda.

Senegal

Suhu rata-rata di Mauretania mencapai 27,7 

derajat Celcius dengan puncak suhu tertinggi 

bisa mencapai 33 derajat Celcius pada bulan 

Juni. Letaknya yang berada di lokasi gurun 

Sahara, ujung barat laut Afrika menjadi salah 

Mauritania

Suhu rata-rata di negara tersebut mencapai 

27,7 derajat Celcius. Salah satu faktor 

tingginya suhu di Maladewa disebabkan oleh 

Maladewa

Palau terletak di Samudera pasi�ik dengan 

suhu rata-ratanya mencapai 27,6 derajat 

Celcius. 

Palau

Suhu rata-rata di Benin mencapai 27,6 

derajat Celcius. Tak heran jika negara ini 

masuk dalam daftar negara terpanas di dunia 

Benin


